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La UAEM en la prensa: 
 
Vera: me sumaré a proyecto para desaparecer figura de gobernador 
A pesar de la campaña de desprestigio, los ataques y amenazas con meterlo a la cárcel por supuestos malos 
manejos financieros que ha intensificado el gobierno de Graco Ramírez Garrido Abreu, el rector de la UAEM, 
Alejandro Vera Jiménez, anunció que está en condiciones de ser un político importante, aunque dejó en claro, 
que “no estoy planteando que vaya yo a asumir una posición como candidato”. Lo anterior, al señalar que 
sigue siendo objeto de un golpeteo y una campaña política que viene desde el gobierno de la nueva visión 
porque lo ven como un posible contendiente para la gubernatura de Morelos para el proceso electoral del 
2018, señaló Alejandro Vera. Asimismo, anunció que buscará participar y convertirse en un actor político 
importante para el bien de la ciudadanía de Morelos, pero en caso de no darse, sin problemas continuará 
realizando su actividad académica y desde su trinchera seguirá trabajando. Ante los cuestionamientos de si 
buscará la gubernatura, insistió en reiterar que no tiene interés en “gobernar el infierno”, es decir, el estado 
con todos los problemas y actos de corrupción en que lo han convertido quienes hoy administran el estado en 
malas condiciones. Por tal motivo, advirtió: “Quizá sea una utopía pero yo sí quiero ser Gobernador, para que 
al día siguiente yo deje de serlo, y para que tengamos una forma de gobierno totalmente distinta”, señaló el 
rector de la UAEM. Alejandro Vera Jiménez, precisó: “Me sumaré a un proyecto político que se proponga 
desaparecer la figura del gobernador” y para ello, adelantó que explora junto con varios de sus colegas y 
actores la posibilidad de lanzar impulsar un proyecto que de no darse seguirá desde su trinchera académica. 
Negó que tenga interés en tratar de gobernar el infierno y menos aún, de llegar a sentarse como virrey e ir 
contra los corruptos puesto que de darse, se buscaría llegar y transformarlo con las condiciones que se 
generen para una mejor distribución del poder y generar formas del ejercicio del poder como académico y ser 
humano. El rector de la UAEM, resaltó que está en un proceso de búsqueda de grandes constitucionalistas 
del país para analizar las reformas Constitución, sobre todo en lo referente a la soberanía del Estado, con el 
objeto de empujar un proyecto social y que por ello tendrá que ser diferente pensando en el bienestar de la 
sociedad. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88738 
 
Con amplia participación continúa la 2ª. Feria del Libro en la UAEM 
Con una amplia participación de estudiantes y de la sociedad en general continúa la Segunda Feria del Libro 
“Sembremos futuro” 2017, que se realiza con exposiciones de fotografías y  carteles de las facultades de las 
facultades de Diseño y Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Fueron varias las 
actividades artísticas en las que la Facultad de Diseño expuso los carteles más sobresalientes con la temática 
Identidad Nacional, donde participaron alumnos de dicha unidad académica y de las preparatorias de Puente 
de Ixtla, Jojutla y de la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla. Dentro de las actividades previas a la 
inauguración de la feria, se llevó a cabo una exposición de fotografías de la Facultad de Artes de la UAEM con 
diferentes temáticas, realizadas por alumnos de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, de la Facultad de 
Ciencias Biológicas y Facultad de Arquitectura, así como del Instituto de Ciencias de la Educación (ICE). Y 
como parte del programa artístico de la feria, se presentó el 25 de abril en el primer día de actividades, el coro 
de la Facultad de Medicina, quienes interpretaron piezas de música popular, el Himno Universitario, entre 
otras canciones de su repertorio. Para hoy jueves 27 de abril en la Segunda Feria del Libro continuarán con 
las actividades en la explanada del Campus Norte; con la presentación a las 10 horas, en el foro principal de 
la revista Voz de la tribu y la colección Clásicos de la resistencia civil, que estará a cargo de Javier Sicilia y 
Francisco Rebolledo, coordinador general de Comunicación Universitaria y director de Comunicación 
Intercultural, respectivamente, así como reconocidos escritores. 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88737 
 
Somos prisioneros de la inteligencia artificial: Ehlers Zurita 
“La tarea de los académicos es develar aquello oculto en la realidad, develar la realidad en todos los ámbitos: 
político, económico, natural, social y cultural, para comprender el mundo en todas sus dimensiones, con el 
propósito de instrumentar un proyecto educativo que nos permita generar una conciencia social crítica para 
liberarnos de la dominación de la clase política”, señaló Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al dar la bienvenida a Freddy Ehlers Zurita, ministro 
del Buen Vivir de Ecuador, quien visitó la máxima casa de estudios para ofrecer una charla. Freddy Ehlers, 
destacado periodista comprometido con las causas sociales y la protección de la naturaleza, impartió la 
conferencia “La construcción de sociedades para el buen vivir”, en la que señaló que “hemos perdido el 
contacto entre los seres humanos y somos prisioneros de la inteligencia artificial como el celular y las redes 
sociales”. En este sentido, afirmó que la comunicación es un acto de amor, “y hoy más que nunca es 
necesario para no enloquecer con el ruido con el que nos levantamos hasta que nos dormimos; no tenemos 
amigos para contarles nuestra realidad”, dijo. Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de 
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Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), dijo que "es trascendental que en los espacios universitarios 
se creen nuevos paradigmas de desarrollo, donde el bienestar humano sea un parámetro válido de medición 
estadística". Sostuvo que ante la incapacidad de las autoridades para resolver las necesidades básicas como 
educación, salud, economía y seguridad, “es responsabilidad de los jóvenes construir un nuevo modelo 
basado en el humanismo y en el bien común, como medio de transformación de la realidad colectiva". 
La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/106015-somos-prisioneros-de-la-inteligencia-artificial-
ehlers-zurita.html 
 
Encuentran segundo menor de edad en fosa de Jojutla 
Peritos forenses exhumaron un segundo cuerpo de un menor de edad de la fosa del panteón de la colonia 
Pedro Amaro de este municipio, además de otros 7 cuerpos, fragmentos de huesos de pies y el avistamiento 
de lo que podrían ser 5 cadáveres más en esta fosa en donde inicialmente la Fiscalía General del Estado 
(FGE) esperaba encontrar sólo 35 cuerpos y que a más a un mes de iniciados los trabajos llevan ya 69 
hallazgos y un número superior de cadáveres o restos óseos. El motivo por el cual se abrió esta fosa fue para 
descartar que los cadáveres enterrados no pertenezcan a familiares de víctimas de violencia que están 
buscando a hijos, hermanos, esposas o sobrinos como ocurrió en Tetelcingo, Cuautla, de donde exhumaron 
119 cuerpos en mayo pasado de los cuales se han entregado al menos seis cuerpos a familias que buscaban 
a familiares desaparecidos o asesinados violentamente, no solo de Morelos, sino de otros estados del país. 
Ayer se llevó a cabo una jornada larga e intensa de parte del equipo de expertos forenses de la FGE, la 
Procuraduría General de la República (PGR), la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), y la 
Policía Científica de la Policía Federal (PF), que terminó a las 18:05 horas aproximadamente. Esta ocasión los 
voceros de la FGE, es decir, el fiscal Javier Pérez Durón, y las hermanas María Concepción y Amalia 
Hernández, no proporcionaron información, fue la representante de la Asociación Civil "Regresando a Casa 
Morelos", Angélica Rodríguez, quien dio los detalles del día. Explicó que se ampliaron las paredes de la fosa 
porque al sacar los primeros cuerpos había unos que estaban aprisionando a otros. "Bueno fue una jornada 
difícil, se exhumaron 8, se ampliaron las paredes de la fosa porque los cuerpos estaban de alguna manera 
como cruzados estaban aprisionando, los otros que estaban rectos y no dejaban liberarlos, al momento que 
se liberaron los que estaban aprisionando esos, de ahí se encontraron otros que estaban muy pegados y 
dejaron liberar los demás, ahora sí la fosa quedó bien delimitada", explicó Angélica Rodríguez. De los 8 
cadáveres o restos óseos sólo 2 tenían carpeta de investigación legible, en el resto de los casos las botellas 
de pet en donde están los números de carpetas de investigación no eran legibles. Angélica Rodríguez 
confirmó que se exhumó el cuerpo de un menor, aunque el médico forense no indicó la edad, sus ropas y 
huesos dieron esa impresión. El primer cadáver de un menor se exhumó en la primera etapa de trabajos y 
correspondió a un perinatal que estaba junto con otros dos cuerpos de adultos en un mismo hallazgo, la 
Fiscalía no ha dado más datos de ello. "No determinaron la edad pero por los huesitos y la ropa porque venía 
con un pantalón, una sudadera y una playerita, venía incluso en la misma bolsa, y son huesos muy pequeños, 
yo no sé la edad pero le van a hacer las pruebas y las medidas para determinar la edad y el sexo porque 
además ese cuerpo estaba muy macerado. No venía vestido, la ropa venía aparte, la carpeta no era visible", 
detalló. Este jueves esperan hacer pozos de sondeo y el viernes trasladar los cuerpos al panteón Jardines del 
Recuerdo en Cuautla. 
El Regional del Sur, p.5, (Yesenia Daniel), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88741 
 
Comunidad El Arca y la UAEM firman convenio de colaboración 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la Comunidad de El Arca, firmaron un convenio de 
colaboración este 3 de abril en las instalaciones del ex Hotel Chulavista, con el objetivo de formar a los 
estudiantes y comunidad universitaria en temas de la no violencia y la paz. El rector Alejandro Vera Jiménez, 
dijo que con este convenio se tratarán de construir caminos de paz que permitan hacer justicia a las víctimas, 
al destacar la importancia de esta firma en las instalaciones del ex Hotel Chulavista, “que ha sido un referente 
de pensamiento, no sólo tuvo con un impacto positivo en la construcción de la justicia y no violencia, sino 
como un espacio de espiritualidad”. Vera Jiménez destacó que este convenio “es la concreción que 
necesitábamos para aterrizar un programa que el Consejo Universitario denominó como Programa de 
Estudios de la Complejidad y Formación Ciudadana, para recuperar ese pensamiento de Iván Illich que tanta 
falta nos hace para mirar nuestro entorno, nuestro mundo y comprender lo que estamos viviendo, porque su 
pensamiento sigue siendo vigente”, dijo. Margalida Reus, representante de la Comunidad El Arca, no violencia 
y espiritualidad, destacó la importancia de esta colaboración con la máxima casa de estudios morelense, 
“debido a la situación crítica que atraviesa el país y el estado de Morelos, es el momento de aprender 
mutuamente, de esa lucha que la UAEM lleva para que no se pierda el sentido de lo que es la vida y la 
confrontación cotidiana con el miedo y por parte de El Arca, se tiene una experiencia de relación no violenta”. 
La Comunidad del Arca se compone de individuos y grupos que están al servicio de la comunidad, y 
experimentan que otras formas de vivir, de actuar y de relacionarse, a partir de la estrecha relación entre la 
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acción espiritual, ético, social y política.  Desde el comienzo de su fundación y por ensayo diario de su 
vocación no violenta, El Arca fue pionera en temas que son cruciales para nuestra sociedad. “En el marco de 
la violencia y del horror que vivimos en este país, es importante formar estudiantes en temas de la no 
violencia y la paz, creando una escuela que trate de recomponer en lo posible el tejido social, la cultura de 
esta civilización que está desgarrada”, dijo Javier Sicilia Zardain, coordinador general de Comunicación 
Universitaria de la UAEM. Javier Sicilia refirió que con este convenio se fortalece el estudio y las prácticas en 
la no violencia, “ya que el país esta sufriendo por la guerra, y esa forma de la violencia ha permeado a toda la 
sociedad mexicana, al grado de que la expresión más brutal son los desaparecidos, extorsionados, 
secuestrados y la violencia verbal”. La firma de este convenio contempla que estudiantes de la UAEM asistan 
a El Arca en Francia y a su vez, miembros de esa comunidad visiten la universidad, para fortalecer las 
prácticas en la no violencia e intercambiar experiencias que enriquezcan los conocimientos de ambas partes. 
A esta actividad también acudieron Miguel Albarrán Sánchez, coordinador de Planeación y Desarrollo; 
Roberto Ochoa Gavaldón, director del Programa Universitario de Estudios de la Complejidad y Formación 
Ciudadana; Rolando Ramírez Rodríguez, secretario ejecutivo del Colegio de Directores, Belinda Maldonado 
Almanza, secretaria ejecutiva del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios, así como directores de 
unidades académicas y administrativas de la UAEM. 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/106018-comunidad-el-arca-y-la-uaem-firman-convenio-
de-colaboracion.html 
 
Obtienen estudiantes de Arquitectura de la UAEM primer lugar nacional en concurso de diseño 
Por el diseño de un proyecto arquitectónico para la Escuela Nacional de Fútbol de México, estudiantes de la 
Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) obtuvieron el primer 
lugar en el concurso de diseño organizado por la Universidad Intercontinental del 23 al 31 de marzo. Adolfo 
Saldívar Cazales, director de esta unidad académica, informó que la UAEM participó con tres equipos y los 
ganadores del primer lugar fueron los alumnos Brisa Mercedes, Levi Carrera e Isabel Landa, “este 
reconocimiento refleja que en la UAEM se forman grandes arquitectos con perfil hacia el diseño y la 
investigación de proyectos que solventen las necesidades del espacio y cuidadosos del medio ambiente” 
Agregó que en el concurso de diseño participan cerca de 30 universidades del país, tanto públicas como 
privadas, “como premio a su labor, los alumnos de la UAEM harán una estancia de verano internacional en las 
universidades más prestigiadas de arquitectura y en despachos de Madrid, Massachusetts, Milán y de México, 
además de recibir una beca de mil dólares para su estancia” Saldívar Cazales agregó que la Facultad de 
Arquitectura será invitada para que los alumnos ganadores expongan el proyecto en la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) y compartan sus experiencias, así como los elementos del diseño que tiene ver 
con reminiscencias prehispánicas y que integra la cancha de fútbol con una analogía de Quetzalcóatl. 
Finalmente, resaltó que "estos resultados demuestran que la UAEM es una de las mejores universidades del 
país y que se ha consolidado el plan de estudios de la Facultad de Arquitectura 2012, “demostramos que los 
alumnos de la máxima casa de estudios morelense, tienen las capacidades, las habilidades y las herramientas 
para estar en los mejores lugares a nivel nacional e internacional". 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/106019-obtienen-estudiantes-de-arquitectura-de-la-
uaem-primer-lugar-nacional-en-concurso-de-diseno.html 
 
Destacan estudiantes de la EESJ en Expo Regional Emprendedora 
Alumnos del cuarto y sexto semestre de la Licenciatura en Administración de la Escuela de Estudios 
Superiores de Jojutla (EESJ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), obtuvieron el 
segundo y tercer lugar en la XI Expo Regional Emprendedora en la que participaron escuelas y facultades 
afiliadas y observadoras de la Asociación Nacional de Facultades y Escuelas de Contaduría y Administración 
(Anfeca). El 29 y 30 de marzo en las instalaciones de la Facultad de Ciencias Económico Administrativas de la 
Universidad Autónoma de Tlaxcala (UAT), se llevó a cabo esta expo en la que participaron 47 planes de 
negocio de representantes de diferentes universidades del país Los alumnos del cuarto semestre de la 
Licenciatura en Administración participaron con el proyecto ECO-Car y obtuvieron el segundo lugar en la 
categoría de Emprendimiento Social, en la que se presentaron otros 17 trabajos; asimismo, los alumnos del 
sexto semestre de dicha carrera, participaron con el proyecto Ceress-Yeu por el que obtuvieron el tercer lugar 
en la categoría Tradicional de entre otros 16 trabajos El coordinador de Licenciatura en Administración de la 
EESJ, Carlos Martínez Velasco, destacó que estos resultados y la participación de los estudiantes en esta 
expo regional coloca en alto el nombre de la UAEM, además de brindarles experiencia para otro tipo de 
competencias La XI Expo Regional Emprendedora, se realizó como parte de las actividades de la XI Cátedra 
Nacional CUMex de Contabilidad y Administración “Agustín Reyes Ponce”, en la que se puso de manifiesto el 
alto espíritu creativo de  los estudiantes y mostraron su capacidad de innovación para construir nuevas 
opciones de productos y servicios, aplicando los conocimientos aprendidos en las aulas de sus respectivas 
instituciones educativas La categoría de trabajos Tradicional, reconoce proyectos que satisfacen las 



 5 

necesidades básicas de consumo de bienes o servicios de la sociedad en general y se caracterizan porque 
inician con una inversión pequeña, con la iniciativa generalmente de un emprendedor y cuya oferta se centra 
por lo regular en un mercado local donde son fáciles de replicar La categoría de Emprendimiento Social, 
premia aquellos proyectos de negocios con enfoque social que canalizan sus actividades a iniciativas que 
produzcan el mayor beneficio posible a una comunidad, generalmente en relación a su calidad de vida como 
en los ámbitos de la salud, educación, seguridad o empleo. La expo se realizó en las siete zonas del país en 
las que tiene presencia la Anfeca, con la finalidad de motivar y reconocer el espíritu empresarial de los 
estudiantes que presenten ideas innovadoras y creativas aplicadas en la creación de nuevas empresas o en 
su caso la venta de capital intelectual. 
La Unión de Morelos, p.11, (UAEM), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/106020-destacan-estudiantes-de-la-eesj-en-expo-
regional-emprendedora.html 
 
Dio inicio la Feria del Libro 2017 
Ante estudiantes de distintas licenciaturas, profesores, escritores, artistas e invitados especiales del ámbito 
cultural y social, se realizó la apertura de la Segunda Edición de la Feria del Libro 2017, en donde con venta e 
intercambio de libros, conferencias, conciertos y eventos culturales, se busca fomentar la lectura en la 
sociedad morelense. Representantes de este proyecto agradecieron la participación de los estudiantes, para 
presentar sus textos así como de personalidades destacadas en el ámbito literario, quienes  participarán con 
talleres, conferencias y charlas sobre sus obras, como el escritor, periodista y activista Paco Ignacio Taibo II, 
quien compartirá sus experiencias plasmadas en textos y su lucha por la libertad de expresión. Se realizarán 
diversas actividades culturales, además de las editoriales, como conciertos de grupos morelenses, concurso 
de fotografía y diseño, talleres y exposición de libros para chicos y grandes, así como una muestra de las 
maquetas de libros de estudiantes de la Maestría en Diseño Editorial. 
Diario de Morelos, (Mariana García), 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/dio-inicio-la-feria-del-libro-2017 
 
Esquela 
La comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, lamenta profundamente el sensible 
fallecimiento de  
René Eduardo Ramírez Castro 
Quien fuera alumno de reciente ingreso en la Facultad de Psicología de esta universidad. 
A sus familiares, amigos y compañeros les enviamos un fraternal abrazo y nuestras solidarias condolencias 
ante el lamentable suceso en el que perdiera la vida. 
Descanse en paz 
Dr, Jesús Alejandro Vera Jiménez 
Rector 
Ciudad Universitaria, 26 de abril de 2017. 
La Unión de Morelos, p.6; El Regional del Sur, p.6 y El Sol de Cuernavaca, p.8. 
 
Cartelera Cultural 
Feria del Libro UAEM 2017. 27 de abril. Exposición Ex Libris, Sergio Sánchez Santamaría, Grabador de 
Tlayacapan. Del 25 al 28 de abril. El Foro. 09:00 a 18:00 hrs. 
Feria del Libro UAEM 2017. 27 de abril. Concierto Kamikaze Beat Band. 18:00 hrs. Explanada del edificio 
principal. Entrada libre. 
Feria del Libro UAEM 2017. 28 de abril. Concierto Wamazo. 18:00 hrs. Explanada del edificio principal. 
Entrada libre. 
Feria del Libro Infantil y Juvenil “Lectores del Futuro”. 29 y 30 de abril. Centro Histórico Cuernavaca. Museo de 
la Ciudad de Cuernavaca. Av. Morelos 275. 
La Unión de Morelos, p.31. 
 
Breverías Culturales 
LA FERIA del LIBRO UAEM. Presentación del libro “Poemando en Cuernavaca” de  Ethel Krauze; 
presentación de la revista Voz de la tribu y la colección Clásicos de la resistencia civil, con Javier Sicilia y 
Francisco Rebolledo; presentación de la Revista “Vórtice”, de la Dirección de Comunicación de Conocimientos 
de la UAEM; conferencia por  Jenaro Villamil, periodista; conferencia “5 razones por las que la lectura te va a 
conseguir trabajo” por Eric Gómez Orozco; presentación del libro “La noche y la luz. Fábulas de lo extraño”, 
por Efraím Blanco, compilador; presentación de ganadores del Concurso Estudiantil de Oratoria “Lectores del 
Futuro”; presentación del libro “Crónicas de emociones”, por Miguel Izquierdo; espectáculo “Radio nómada” 
con Sarawato Bus; Explanada del Gimnasio de 9:00 a 18:00 horas; Concierto con Kamikaze Beat Band. 
El Regional del Sur, p.14, (Bonifacio Pacheco), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88712 
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Estatal:  
 
Suman 69 los hallazgos en la fosa común de Jojutla 
Al concluir la tercera jornada, de la tercera etapa de la exhumación de cuerpos en la fosa común de Jojutla, se 
registraron 12 hallazgos, con lo que suman ya 69, desde el inicio de los trabajos, y que corresponden a un 
número todavía no determinado de cuerpos. El día de ayer se supo también, que además de los 12 hallazgos, 
fueron ubicados cuatro más, que se dejaron resguardados para ser trabajados este jueves. Hasta avanzada la 
tarde no se dio la conferencia de prensa del día, como ya se había hecho habitual, por lo que se desconoce 
las condiciones en las que fueron encontrados los restos humanos, aunque algunas versiones señalan que 
algunos sí estaban en bolsas y con número de carpeta. Hasta el cierre de la edición, la Fiscalía General de 
Justicia tampoco había emitido comunicado alguno de este tercer día de trabajo. Vale referir que esta 
semana, durante los trabajos de excavación, se encontró un ataúd, por lo que se cree que podrían haber 
llegado ya al límite de la fosa, pero eso tendrán que confirmarlo las autoridades municipales. Al respecto, 
ninguna autoridad de servicios públicos del ayuntamiento pudo ser localizada el día de ayer para comentar al 
respecto. Asimismo, ayer se pudo observar que al lugar llegó una familia, al parecer proveniente del Estado 
de México, para proporcionar muestras genéticas para poder contrastarlas con las de restos humanos 
encontrados hasta el momento. Vale referir que de acuerdo con la información que habían proporcionado las 
autoridades municipales, en dicha fosa común habría 51 cuerpos, por lo que los hallazgos han superado en 
18 esa cantidad y aún existen por lo menos cuatro cuerpos más. La exhumación de cuerpos de la fosa común 
del panteón de Jojutla se inició el pasado 21 de marzo y tras dos recesos, el lunes se reanudaron los trabajos, 
que continuarán hasta exhumar el último cuerpo. 
La Unión de Morelos, p.13, (Evaristo Torres), 
https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/106036-suman-69-los-hallazgos-en-la-fosa-comun-de-
jojutla.html 
Diario de Morelos, (Omar Romero), 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/realizan-3-hallazgos-m%C3%A1s-en-la-fosa-de-jojutla 
 
Marchan estudiantes para exigir a Graco dé RVOE a preparatoria 
Los estudiantes de la preparatoria “Ejército Libertador del Sur” del municipio de Emiliano Zapata marcharon de 
la glorieta del Niño Artillero, ubicada en Las Palmas, hacia el zócalo capitalino. Este miércoles, alrededor de 
las 10 de la mañana acompañados de los integrantes de la Federación Nacional de Estudiantes 
Revolucionarios (FENER), los preparatorianos exigieron al Gobierno del Estado otorgue el Registro de Validez 
Oficial de Estudios (RVOE) para su escuela. Acusaron que la administración de Graco Ramírez Garrido se ha 
negado a entregar el registro con el argumento de que no cumplen con los requisitos para obtener dicho 
reconocimiento. 
El Regional del Sur, p.6, (Guadalupe Flores), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88740 
El Sol de Cuernavaca, (Raúl Morales), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/bloquean-calles-con-protesta-400-antorchistas 
 

Nacional: 
 
Se superó meta de cobertura en educación media superior: SEP 
La meta de cobertura de educación media superior fijada para este sexenio ya se superó. Esto de acuerdo 
con el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño Mayer, quien informó que este año se 
logró alcanzar 82 por ciento de cobertura en este nivel académico, dos puntos superior a lo estimado para 
esta administración, que era de 80 por ciento. Ello, entre otras cosas, gracias al importante número de 
alumnos que están en el sistema de bachillerato en línea de la SEP, que se echó a andar hace apenas dos 
años. Durante la ceremonia de entrega de certificados a los primeros egresados de Prepa en línea SEP, el 
funcionario federal agregó que al inicio del sexenio la cobertura en educación media superior del país era de 
64 por ciento. Esta primera generación del bachillerato en línea, con presencia en todo el país, está 
conformada por 5 mil 65 estudiantes. En ese contexto, Nuño Mayer destacó la importancia de este innovador 
sistema que inició con menos 30 mil alumnos, hoy tiene 100 mil y se espera que para final de este gobierno 
alcance los 150 mil. Al dirigirse a los egresados, quienes estuvieron acompañados por sus familiares, aseguró 
que gracias a su esfuerzo, podrán continuar con sus estudios superiores, para transformar sus vidas y 
alcanzar sus sueños.  
La Jornada, p.32, (Emir Olivares Alonso). 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1020953.html 
El Universal, (Teresa Moreno) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/04/27/sep-82-de-los-jovenes-en-edad-estudian-el-
bachillerato 



 7 

 
Tras renovación, el planetario del IPN, el más moderno de AL 
El planetario Luis Enrique Erro del Instituto Politécnico Nacional (IPN) reabrirá sus puertas este viernes luego 
de una renovación que lo hace el recinto de su tipo más moderno del país y de América Latina. Reynold 
Ramón Ferrara Rebollo, director del Centro de Difusión de Ciencia y Tecnología del IPN, explicó, ayer luego 
de una proyección para la prensa, que el planetario cuenta ahora con proyectores láser que generan 
imágenes de una resolución, definición y nitidez de 8K, lo más avanzado del momento. El planetario del IPN, 
inaugurado hace 50 años, fue el primero de su tipo en México y es uno de los más antiguos de América 
Latina. Ahora el instituto invirtió 27 de millones de pesos en su remodelación. En domo digital de 20 metros de 
diámetro, inaugurado en enero de 1967, ahora tiene un avazando sistema de proyección Digistar 6 (antes 
poseía el 3), diseñado y fabricado por Evans and Sutherland Computer Corporation. Se le agregaron seis 
proyectores controlados por 12 computadoras que muestran imágenes de cerca de 23 millones de pixeles. 
Una de las ventajas del nuevo sistema es que permitirá la proyección no sólo de imágenes astronómicas, sino 
casi cualquier otro video en una pantalla curva, por lo que se podrán, por ejemplo, visualizar resultados de 
investigaciones, como modelos matemáticos, algoritmos, temas de arquitectura o proteínas complejas en 
tercera dimensión. Esto hace del domo una herramienta para la investigación, además de un medio de 
difusión de la ciencia y la tecnología. 
La Jornada, p.2, (Arturo Sánchez Jiménez), 
La Razón, p.11,  (María Cabadas).  
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1020931.html  
 
Estudian los efectos de las anfetaminas en las neuronas 
Debido a que los niños con Trastorno de Déficit de Atención e Hiperactividad (TDAH) son tratados con 
anfetaminas o sus derivados, los cuales son estimulantes del Sistema Nervioso Central, científicos del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN) han realizado estudios en modelos animales (ratas) que han comprobado 
que con dichas sustancias se modifican las neuronas de algunas regiones, pero el cerebro es capaz de 
revertir esto al madurar. La investigación que se realiza en la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas 
(ENCB), en colaboración con la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y la Universidad Pablo 
de Olavide, de Sevilla, España, consistió en administrar un miligramo de anfetamina por kilogramo de peso 
durante 15 días a ratas en la etapa infantil. Para observar su conducta, los investigadores las colocaron en un 
ambiente novedoso en el que evaluaron su respuesta al estrés, el cual está ligado con la capacidad del 
cerebro para liberar dopamina. 
El Universal, (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2017/04/26/estudian-los-efectos-de-las-
anfetaminas-en-las-neuronas 
 
Sindicalistas toman la Universidad Autónoma Benito Juárez; se quedan sin clases 28 mil estudiantes 
Los conflictos internos que mantiene uno de los cinco sindicatos que pertenece a la Universidad Autónoma 
Benito Juárez de Oaxaca, dejaron sin clases a poco más de 28 mil estudiantes, luego de que integrantes del 
Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad (STEUABJO) tomaran la máxima casa de estudios. 
A temprana hora los representantes de ese sindicato que desde hace seis días mantienen tomadas las 
instalaciones de su sindicato, arribaron a ciudad universitaria para cerrar las puertas y anunciar que se 
tomaba la Universidad por tanto se suspendían clases por 12 horas. El conflicto en el sindicato radica en que 
un grupo de trabajadores está solicitando a su dirigente, Fernando David López Cruz transparentar la minuta 
de acuerdo que firmó con el Gobierno del Estado, donde se benefician a más de dos mil trabajadores con el 
programa de calidad y eficiencia y un bono de actuación. Los trabajadores acusan a su líder sindical de 
corrupción y diversas arbitrariedades por lo que exigen con protestas se realicen una asamblea extraordinaria 
de manera inmediata para aclarar la situación. 
El Sol, p. 7 (Víctor Castillo) 
 
Más de tres millones abandonaron la Prepa 
Persisten la fallas en calidad e infraestructura, detalla presidenta del INEE. La comisionada presidenta del 
Instituto Nacional de Evaluación de la Educación (INEE), Sylvia Schemelkes, informó que en los últimos seis 
ciclos una tercera parte ( alrededor de 3 millones 600 mil alumnos ) abandonó el bachillerato por razones 
económicas. La titular del INEE entregó a la Comisión de Educación del Senado su cuarto informe de labores 
y ahí admitió que persisten los retos en materia de calidad, cobertura, infraestructura y acceso a la educación 
equitativa. 
Milenio, (Con pies y cabeza) 
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Superada, la meta de cobertura educativa 
En los últimos cuatro años pasó de 65.9 a 81.9, señala Nuño. La tasa de cobertura total de la Educación 
Media Superior creció en los últimos cuatro años, con lo que se rebasó la meta del gobierno federal ( 80 al 
pasar de 65.9 a 81.9, dijo el secretario de Educación Pública, Aurelio nuño, al encabezar la ceremonia de 
egreso de la primera generación de #PrepaEnLíneaSEP; ahí destacó la importancia del programa que 
contribuyó a que la meta del sexenio se superara. 
Milenio, (Con pies y cabeza); 24 Horas, p.7, (Alejandro Suarez); El Universal, p.14, (Teresa Moreno); La 
Razón, p.11, (Jonathan Bautista); La Jornada, p.32, (Emir Olivares); El Sol de México, p.10, (José Luna) y 
La Crónica de Hoy, p.13, (Cecilia Higuera). 
 
Mariguana universitaria 
En el debate nacional sobre el uso de la mariguana se han puesto sobre la mesa diversas propuestas, incluida 
legalizar su uso medicinal y. más allá, para esparcimiento. En este contexto, el rector de la UNAM, Enrique 
Graue se pronunció en contra de su uso dentro de las instalaciones escolares y sus inmediaciones. Su 
consumo, más allá de su estatus jurídico, tiene efectos negativos para la salud de adolescentes y jóvenes.  
La Crónica de Hoy, (Pepe Grillo). 
 
Nuevo modelo educativo ¿Nuevos docentes? 
… Esta reforma incluye a los normalistas de manera intermitente. Para legitimar los foros de consulta, se 
abrieron mesas para la educación normal; pero para aplicar la Ley del Servicio Profesional Docente, casi 
todos los licenciados pueden concursar por una plaza docente, aunque no sean normalistas. Para aplicar el 
nuevo modelo, con una nueva pedagogía, lo más lógico sería pensar que se necesitan nuevos profesores. Sin 
embargo, el modelo se basa en supuestos que ponen en riesgo la calidad educativa, y pone en juego el 
interés superior de la niñez. Por ejemplo, se apuesta por la autonomía curricular, pero no se ha fortalecido la 
autonomía de gestión. En muchas escuelas los Consejos Técnicos Escolares ( CTE ) han generado saldos 
positivos, pero en muchas otras, los CTE se han convertido en otro lastre para el trabajo de las escuelas. Las 
acciones de seguimiento de la educación básica se emularán para el nivel medio superior, como la normalidad 
mínima escolar, o las estrategias de trabajo colegiado con materiales y guías eficientes y funcionales al 
interior de los planteles. Si no se ha consolidado la propuesta de autonomía de gestión, mediante modelos 
horizontales, con estrategias globales y rutas de mejora, difícilmente se consolidará la autonomía curricular 
que plantea el nuevo modelo educativo. En el apartado de Formación continua, la Ruta de implementación 
expone que: del Servicio Profesional Docente se brindan las herramientas para que los maestros cuenten con 
recursos pedagógicos innovadores para realizar su trabajo orientado al aprendizaje de los estudiantes. Esta 
afirmación resulta fácilmente cuestionable, por los miles de maestros que han participado en uno u otro 
proceso de evaluación docente. Para formación inicial, se plantean nuevos objetivos, que son muy similares a 
los del Plan de estudios 2012, vigente en el sistema de normales. Pero resalta uno: generar sinergia con 
universidades públicas y otras instituciones que coadyuven en la formación inicial y continua de docentes. Sin 
embargo, el régimen jurídico de las escuelas normales las deja en desventaja, en comparación con las 
universidades autónomas. Este carácter se tiene que adecuar a las necesidades que dicta la nueva realidad 
educativa. Pero hay poca voluntad política, y muy poco tiempo para que culmine el Programa Sectorial de 
Educación.  
La Jornada, p.18, (Alberto Sebastián Barragán). 
 
Universidad de Sonora, sin recursos para jubilaciones 
En marzo pasado, el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado de Sonora 
(Isssteson) detuvo la jubilación de 67 académicos de la universidad estatal, debido a que la administración de 
esa casa de estudios y la Secretaría de Hacienda estatal no habían entregado las aportaciones obrero 
patronales para la seguridad social, hecho que se suma a distintas violaciones al contrato colectivo de trabajo. 
Razón por lo que el emplazamiento a huelga para el próximo 28 de abril reclama la transparencia y 
cumplimiento de las obligaciones de la universidad y el gobierno estatal con el Isssteson, el estricto 
cumplimiento del contrato colectivo y un aumento salarial. Ante lo cual la rectoría y el gobierno de Sonora han 
tenido una actitud negligente y dilatoria en las negociaciones. Como ha sucedido en la Universidad de 
Veracruz y otros estados, el gobierno ha malversado los fondos en perjuicio de las pensiones y los derechos 
laborales y profesionales de los trabajadores, por lo que manifestamos nuestra más amplia solidaridad con el 
Staus y Steus. y demandamos auditoría e investigación del manejo de los fondos de la seguridad social y el 
fortalecimiento de la universidad pública, cubriendo las plazas vacantes y respetando la legislación laboral. 
Solución a las demandas del Staus para evitar la huelga. Antonio Vital, Alianza de Trabajadores de la Salud y 
Empleados Públicos. sempo @unam.mx 
La Jornada, p.35, (Correspondencia). 
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Protesta cultural por censura en Radio Chapingo 
Manifestamos nuestra inconformidad por la forma arbitraria, despótica y mentirosa que la jefa de Radio 
Chapingo, Concepción Pitalúa Murillo, censuró el programa radiofónico ciudadano Reportaje Comunitario, 
cuyo lema era Por una participación consciente en las ciencias y en las artes para el bien común. Porque la 
audiencia tiene el derecho de apoyar programas con buen contenido, como ha sido el caso del Reportaje 
Comunitario, que se transmitió durante más de cuatro años los domingos de 14 a 16 horas, sin costo alguno 
para la Universidad Autónoma Chapingo ( UACh ). No han sido suficientes las llamadas a la estación, las 2 mil 
352 firmas entregadas, las peticiones de cuatro organizaciones y las dos reuniones con el rector José Sergio 
Bárrales Domínguez. Por lo cual los 211 firmantes convocamos a un acto artístico cultural, hoy a las 12 horas, 
frente a la rectoría de la UACh. Dejamos claro que llamamos a una actividad pacífica, respetuosa y enérgica 
en la defensa de los derechos ciudadanos. Comité Ciudadano de Apoyo al Programa Reportaje Comunitario. 
La Jornada, p.35, (Correspondencia). 
 
 
 
 


